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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ ASSESSOR  

DO CURSO DE PSICOLOGIA 

Aos dezenove dias do mês de fevereiro de 2025, realizou-se reunião extraordinária do Comitê 

Assessor do Curso de Psicologia. A reunião teve início às 14 horas, no link 

 https://meet.google.com/zrd-gtky-eek, sendo realizada totalmente de forma remota em virtude 

do horário reduzido das atividades presenciais no campus no período vespertino/noturno, 

conforme Portaria GAB/FURG n° 104/2025. Estiveram presentes as/os professoras/es Daniela 

Barsotti Santos, Denise Maria Maciel Leão, Geruza Tavares D’Avila, João Centurion Cabral, 

Letícia Langlois Oliveira, Lauro Demenech, Lucas Neiva-Silva, Marcus Witczak, Rita de Cássia 

Maciazeki-Gomes, Vanessa Andina Teixeira, e as acadêmicas Natália Storch Camargo, Nicoly 

Olegario e Isabela Ehlert. Justificaram as ausências as/os professoras/es Daniela Delias de 

Sousa e  Ceres Arejano. A reunião teve início com o seguinte ponto de pauta: 1. 

Encaminhamento sobre a vaga da professora Beatriz Schmidt: O prof. João informou sobre 

sua reunião com a PROGEP sobre qual seria o melhor encaminhamento quanto ao 

preenchimento da vaga da profa. Beatriz, em vacância para a UFCSPA. Em resposta, foi 

verificado que o comitê assessor do curso avalia qual seria a decisão mais adequada para o 

curso, considerando que uma redistribuição poderia levar entre seis meses e um ano para ser 

concretizada. Nesse sentido, são quatro possibilidades: 1.1) Redistribuição da profa. Isabela 

Machado da Silva, a qual encaminhou cópia da Ata de reunião do Departamento do curso de 

psicologia da Universidade de Brasília (UnB) informando sobre sua disponibilidade para a 

redistribuição para a Furg; 1.1) chamamento da candidata que ficou em segundo lugar no último 

concurso de dezembro de 2023, Michelle de Souza Dias; 1.3) solicitação de troca de lotação 

pela profa. Cristiane Barros Marcos, do ICB; e 1.4) abertura de novo concurso. Após várias 

discussões, o colegiado do curso indica a continuidade do processo de redistribuição da profa. 

Isabela Machado da Silva, da UnB para a Furg. O prof. Marcus lembrou sobre a validade do 

CONCURSO PÚBLICO PARA SELEÇÃO DE PROFESSOR CLASSE A ÁREA DO 

CONHECIMENTO: Psicologia Aplicada à Administração; Relações Humanas no Trabalho; 

Psicologia das Organizações EDITAL Nº 14/2023. Logo, a profa. Vanessa solicitou que se 

renove a validade do concurso para mais um ano, no caso de ser disponibilizada mais uma vaga 

efetiva para o curso de psicologia. Prof. João também comentou sobre o encaminhamento para 

processo de seleção para professor substituto até a chegada da professora Isabela Machado da 

Silva, sendo que a coordenação do curso já estará participando do processo seletivo 

simplificado, assim como a profa. Denise que se disponibilizou para participar. 2. Saída para 

pós-doutorado/visita técnica/período sabático acadêmico: Prof. João mencionou a 

importância do estabelecimento de critérios para os afastamentos para estágio pós-doutoral e de 

uma lista de interessados para que se possa planejar as saídas e a reorganizar as disciplinas dos 

colegas afastados. Nesse sentido, a profa. Rita comentou sobre as visitas técnicas, que algumas 

colegas como a profa. Denise e a profa. Letícia gozaram em 2023 como licença capacitação, ao 

que a profa. Denise explicou que a visita técnica pode ocorrer a qualquer momento, mas a 

licença capacitação é um direito do servidor de afastamento para capacitação de até 90 dias, de 

cinco em cinco anos, e ainda a visita técnica pode ser usada como atividade para a licença 

capacitação nesse período. A profa. Vanessa comentou que todos/as teriam interesse, e que os 
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critérios poderiam considerar se é o primeiro pós-doutorado, o tempo de serviço, ao que a profa. 

Denise incluiu a longevidade. Prof. Lauro também comentou sobre o financiamento, 

especialmente para o exterior, e que pretende gozar de sua licença capacitação em 

janeiro/fevereiro de 2026 nos Estados Unidos da América (EUA). A profa Rita mencionou 

interesse em gozar de sua licença no segundo semestre de 2025, e a profa. Daniela comentou de 

seu interesse, explicando ao grupo que docentes credenciados aos PPGs possuem direito a uma 

vaga para professor substituto, mas é necessário verificar junto a DIPOSG/PROPESP se a vaga 

está disponível no momento. A profa. Denise comentou sobre seu interesse em realizar estágio 

pós-doutoral, assim que estiver credenciada ao PPGPsi, e que esse poderia ser mais um critério 

para candidatura ao pós-doc. Assim sendo, o prof. João solicitou análise do colegiado para o 

pedido de afastamento integral da profa. Geruza Tavares D’Avila no período de 24/03/25 a 

23/03/2026 para realizar estágio pós-doutoral, sob supervisão do prof. Fábio de Oliveira, do 

Departamento de Psicologia Social e do Trabalho do Instituto de Psicologia da Universidade de 

São Paulo (IPUSP), conforme processo 23116.002605/2025-08. O colegiado aprovou o pedido e 

será verificado junto ao ICHI e à DIPOSG/PROPESP a possibilidade de uso das vagas para 

professor substituto em virtude do afastamento docente para estágio pós-doutoral. O prof. 

Marcus se disponibilizou a ministrar a disciplina obrigatória para o curso de psicologia, 

Psicologia Social do Trabalho, remanejando parte de suas disciplinas para o possível professor 

substituto, assim como a disciplina obrigatória anual do curso de Biblioteconomia, Psicologia 

Social, que a professora Geruza está alocada para ministrar, para o possível professor substituto. 

A profa. Geruza informou ainda que as atividades de orientação de pesquisa na graduação e na 

pós-graduação seguirão durante o estágio pós-doutoral. 3. Disciplinas de Extensão: A profa. 

Denise comentou que ministrará a disciplina de Extensão I para o segundo ano do curso de 

psicologia, e gostaria de contar com os colegas para apresentar projetos de extensão realizados 

com a possibilidade de adotar alguns alunos da turma para que possam realizar as atividades de 

extensão na referida disciplina. O prof. João comentou sobre suas reuniões com a PROGRAD 

sobre o desenvolvimento da extensão na FURG, verificando que há uma flexibilidade para 

implementação dos planos de aula nestas disciplinas. A profa. Rita comentou sobre a primeira 

experiência nesta disciplina, em 2024/1, quando os docents do NDE conduziram a disciplina em 

um projeto comum no entorno da Universidade, e como essa experiência trouxe uma grande 

contribuição ao curso. O prof. João e a profa. Vanessa vão solicitar na próxima reunião do NDE 

que se possa discutir a extensão no curso de psicologia. 4. Proposta de Parceria - 

Acolhimentos em casos de assédio e discriminação no Ministério da Agricultura e 

Pecuária: A profa. Vanessa comentou sobre o grupo de trabalho que vem organizando uma 

proposta de intervenção e pesquisa para concorrer à solicitação de demanda do referido 

Ministério, envolvendo a contrapartida em recursos financeiros para o curso. Os professores 

Marcus e Geruza, da área do Trabalho, foram consultados, além da profa. Letícia, do CAP, e da 

TAE Mariana Tavares, do CAP, para que possam elaborar a proposta, além da coordenação do 

curso. A profa. Denise ressaltou a importância de verificar maneiras de minimizar a 

precarização do trabalho do psicólogo, pois os recursos financeiros do Ministério poderiam ser 

alocados para pagamento de psicólogos neste local, e a profa. Letícia respondeu apontando as 

várias reuniões realizadas pela equipe do CAP na intenção de atender a proposta de forma a 

contribuir para a formação em psicologia e para o curso, reconhecendo o desafio proposto. A 

profa. Daniela e a Profa. Helen sinalizaram a inserção de mestrandos no refrido projeto e o prof. 

Lauro sobre a responsabilidade da prestação de contas. Após discussão, o prof. João solicitou 

análise do colegiado quanto à elaboração da proposta de parceria e a participação do grupo de 
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docentes. O colegiado aprovou o pedido. Informes: A profa. Geruza perguntou ao coordenador 

de estágios do curso, prof. Lauro, sobre a reunião com os supervisores de estágio em psicologia 

social. O prof. Lauro respondeu que ainda não foi marcada, mas a previsão é que ocorra no final 

de março, e que os futuros supervisores possam entrar em contato com ele via email. Não 

havendo mais a tratar, a reunião foi encerrada às 17 horas. Foi lavrada a presente ata que, após 

aprovada, segue assinada pelo Prof. João Centurion Cabral, Coordenador do curso, e por mim, 

Geruza Tavares D’Avila, secretária da reunião. 

 

________________________ 

Prof. Dr. João Centurion Cabral – Coordenador   

 

__________________________ 

Profª. Dr.ª Geruza Tavares D’Avila –– Secretária 


